

EL CENTINELA

DIARIO REPUBLICANO

NÚMERO 264

SAN JOSÉ, LUNES 21 DE MARZO DE 1904.
REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: Calle 20 Sur N° 227.

AÑO II

GABINETE DE

Agrimensura, cálculo, clases de Matemáticas y Contabilidad.

Avenida Central Carlos Franc. Salazar Este, N° 439.

LINEA DE VAPORES

— DE LA —
UNITED FRUIT CO.

MOVIMIENTO DURANTE LA SEMANA QUE TERMINA EL 19 DE MARZO DE 1904

SALIDAS

S. S. "Ad. Faragut,"	para Boston (vía Jamaica)	el 15	Marzo
"Belvernon,"	para Movile,	el 16	"
"Baker,"	para Nueva Orleans	el 18	"
"Venus,"	para id.	el 19	"

¡LO DEL 3 DE ENERO!!

En la **TINTORERIA CENTRAL** de Carlos Peralta (hijo), situada en la Cuesta de Moras, se acaban de recibir un magnífico surtido de tintas de lo mejor. Pañolones, rebozos, chales, trajes de señoras y caballeros, quedan como nuevos en esta Tintorería. **GARANTÍA Y BARATURA** en los trabajos, **FIRMEZA Y BRILLANTEZ** extraordinaria de las tintas.

"LA JOSEFINA"

FABRICA DE VELAS

Este establecimiento tan bien reputado entre su numerosa y selecta clientela, ha renovado y ensanchado su instalación con la maquinaria y aparatos más modernos y perfectos, lo que hace que sus productos hayan llegado a la mayor perfección.

Además de sus velas de calidad corriente de todo tamaño, se fabrican hoy otras tan buenas como las importadas y notablemente más baratas; y una nueva clase especial para las minas y los climas más calientes que han sido tan bien aceptadas que las minas sólo esas consumen.

LA CERVECERIA DE RICHMOND

es la única fábrica del país que vende al ínfimo precio Cj. 0.90 docena los refrescos esterilizados (con agua cocida).

BANANA

Formación de **FINCAS DE BANANAS**---Estudios de terrenos

DRENAJE, TRANWAY Y ETC.

—LIMON—
Gran Hotel.

RICARDO PIATTI,
Ingeniero Civil.

EL CENTINELA

DIARIO DE LA TARDE

DIRECTOR

CARLOS OROZCO CASTRO

ADMINISTRADOR

MIGUEL A. SALAZAR

ESCUELA DE BELLAS ARTES

Para corresponder a la atenta invitación que el muy estimable caballero y amigo don Tomás Povedano se sirvió dirigirme a fin de que pasáramos a ver los trabajos de sus alumnas y alumnos, correspondientes al último curso, ayer nos dimos el gusto de visitar los salones de la Escuela de Bellas Artes, honrados con la compañía del periodista italiano señor José Piana.

Nosotros somos de los antiguos admiradores del Maestro Povedano y por consiguiente ninguna sorpresa nos causó el adelanto de sus discípulos; todo lo que podemos decir es que seguimos admirando su paciente labor de artista, su abnegación por la enseñanza de lo bello, y su afabilidad y complacencia desinteresadas para con los curiosos visitantes de tan valioso panteón, que es un verdadero museo de bellas artes.

En un estrecho local, indigno de la cultura costarricense, se hallan hacinados sin la estimación que merecen en cuanto a la forma en que debían ofrecerse a las miradas del público, bustos, estatuas, miembros de cuerpos humanos y de animales, y pasajes históricos modelados en yeso, todo de gran valía y significación para el estudio del arte, de gran mérito histórico y de costo real muy significativo para el Tesoro Nacional.

Pero demasiado ha hecho el artista señor Povedano con esforzarse en presentar aquellos trabajos en tan modesto departamento, conservándolos en el aparente desorden que más realce les da. Su escuela no ha tenido otro apoyo que el de los particulares y aun parece que el supremo Gobierno se resiente de contribuir con el local bien pobre por cierto, que le facilita al Maestro Povedano, para que

Santana Muñoz

Se hace cargo de contratos de música, contando con una buena orquesta ó estudiantina. Se le encontrará siempre en la conocida Barbería de Pedro Muñoz.

GABINETE DENTAL

DEL DOCTOR DON LUIS CRUZ

(estación del Ferrocarril de C. R.)

Con una visita solamente y con exámen de los trabajos ejecutados por el Dr. Cruz, puede convencerse cualquiera de que su gabinete dental reúne, sin aparatosa ostentación, las exigencias de la profesión; y de que sus procedimientos son conforme a los últimos adelantos del ramo.

Solicito y esmero en el servicio. Precios moderados. Puentes, calzas, placas y extracciones, sin rival.

mantenga latente el entusiasmo de sus incansables discípulos.

Nuestro compañero visitador, el periodista italiano, quedó encantado al encontrarse algunos modelos que ya le eran familiares, pues los había conocido en museos europeos de bellas artes. Admiró también estudios de dibujo hechos por señoritas de aquí en poco tiempo de práctica y tomó nota de la protección que los particulares han dado al importante plantel de Bellas Artes, por falta de protección del Gobierno.

No sería extraño que las impresiones de ese amigo y colega, aparecieran en periódicos italianos envolviendo algún reproche para nuestra Secretaría de Instrucción Pública, por su indiferencia para con la Escuela de Bellas Artes.

De todas maneras enviamos nuestra felicitación tan cumplida como sincera al artista señor Povedano y á sus colaboradores y alumnos.

EL PAIS POR EL PAIS MISMO

IV

Madame Pompadour, la expresión gráfica de la noble sensualidad parisién, que lo mismo conforta los sentidos como embalsama de suave y grato aroma el ambiente de la vida, acababa de romper el último raso y la mejor sedería del rey Luis quince, sobre cuyo regazo dormía ébria la molicie del trono francés gastado por la locura de un tal Law que con la creación de un banco de papel moneda había inundado en su olvido maligno imperdonable de los comienzos de la economía política de Colbert durante el gobierno de Luis catorce, de billetes sin respaldo la Francia, que agonizaba roído su corazón por la monarquía que despreciaba la inteligencia de sus hombres, por el clero que entorpecía el camino por donde viajaba el pueblo y la aristocracia que exprimía placentera el último pezón de la vaca lechera que ordeñaba hacía diez y ocho siglos con el descaro propio del bandolero que se asienta en la calle pública del robo y el derroche común de lo ajeno; sin olvidar los grandes esfuerzos que Monsieur Voltaire hacía cada mañana por iluminar con su filosofía el mundo que parecía sumergido en las tinieblas de una noche prolongada, cuando de pronto apareció Luis diez y seis convertido en eunuco desde su niñez por los jesuitas que minaban el trono en su propio y exclusivo provecho.

Así se estaba el mundo que pendía de la expresión del criterio francés, en el momento mismo en que nació con las dificultades de la hacienda pública no resueltas por Turgot, ni mucho menos por Necker, ministros de aquel rey relojero, para cuya boda con la princesa María Antonieta el trono había hecho gastar en espejos y cristalería de Venecia una suma crecida de millones, mientras el tesoro na-

cional permanecía en continuo descrédito y las gentes perecían de hambre en las calles de París y Versailles suplicando un pan á la longaminidad de los que se guarecían en el Trianon, adonde había llegado ya la ira desatada del pueblo—la más grande conmoción que haya habido en protesta de los desatinos de las clases directoras del Estado, á las que muy en breve iba á reemplazar de una manera magestuosa el derecho de la Nación.

Ese modo de pensar tan simpático en sus efectos como doloroso y triste en sus medios era objeto de exposición en Costa Rica desde 1869, en Cartago por el señor doctor don Valeriano Fernández Ferraz, en San José por el mismo distinguido Profesor de Filosofía y el señor doctor don Antonio Zambrana, cuyos alumnos dirigían la prensa, hasta el segundo mismo en que el señor licenciado don Bernardo Soto, expresidente de la República, en 1º de mayo de 1889 sometió el país á elecciones presidenciales sin duda por la primera ocasión en la vida de la Nación, con amplitud digna de encomio y aceptación envidiosa del pueblo que así anhelaba como luchaba sin tregua ni descanso por la obsecución cabal de su derecho.

En esas circunstancias nació en Costa Rica un partido popular, á cuyo frente aparecían diversos elementos políticos, con el nombre de Constitucional, viéndose claro en su programa la intención de ser gobernado el país en lo de adelante de acuerdo con un canon político determinado, para lo cual se adoptaba la Constitución de 1872, hecha consideración de las modificaciones introducidas en la misma por varios congresos.

San José, 17 de marzo de 1904.

GUILLERMO OBANDO.

Mr. John M. Keith

De Pandemonium.

Todas las colonias extranjeras residentes en Costa Rica cuentan con orgullo en sus filas hombres de mérito y relevantes prendas, que gozan entre nosotros del aprecio y cariño de que son merecedores; pero se puede asegurar, sin menoscabo de nadie, que de todos ellos la figura más simpática y querida de los costarricenses es Mr. John M. Keith.

Norteamericano de nacimiento, educado en la escuela de energía, de labor infatigable, inteligente y generosa de su ilustre tío Mr. Minor C. Keith, ha sabido captarse el aprecio y la amistad de todos por la suavidad de su trato y la franqueza cariñosa de sus modales, que son los de un cumplido caballero. Siempre el mismo, así en los días de lucha como en los del triunfo merecido; afable y enérgico á la vez, ha sido un colaborador tan útil como inteligente del gran empresario que ha logrado imprimir á Costa Rica ese movimiento hacia el progreso y la prosperidad que maravilla al extranjero y más aún al hijo del país.

Mr. John M. Keith quiere entrañablemente á Costa Rica y no puede ser de otra manera. Vino aquí la primera vez á la edad de cinco años, á esa

edad en que para siempre quedan impresas en el alma las dulces sensaciones de la tierra en que nos criamos. Algunos años después regresó á los Estados Unidos para hacer sus estudios. A los dieciséis volvió de nuevo á Costa Rica y desde entonces ha vivido siempre entre nosotros, trabajando y luchando sin tregua, hasta llegar á la encumbrada posición que hoy ocupa como administrador general de la United Fruit Co., en la división de Costa Rica.

Aquí ha formado su hogar, lo mismo que su tío Mr. Minor. En 1894 contrajo matrimonio con una muy distinguida dama, perteneciente á nuestras más antiguas y notables familias. Doña Rosa Alvarado de Keith, descende del famoso don Jorge, hermano y compañero del conquistador y adelantado de Guatemala don Pedro de Alvarado; y Mr. John es el llamado por la suerte á continuar, por medio de sus hijos, la dinastía de los Keith, esos nuevos conquistadores de la tierra virgen, cuyas armas son la azada y la locomotora.

Mr. John M. Keith está en la plenitud de la vida; tiene apenas 39 años. Nació, como ya lo hemos dicho, en los Estados Unidos y fueron sus padres Mr. Henry Meiggs Keith, hermano del infatigable obrero, y Mrs. Lilly Falkner.

LAS ENTIDADES POLITICAS DE COSTA RICA

EL EMPRESTITO MUNICIPAL

El apreciable y distinguido caballero Liedo, don Cleto González Víquez, ha salido á la palestra en defensa de la negociación efectuada entre el Banco Anglo Costarricense y la Municipalidad de San José.

Con artera y sofisticada argumentación pretende el celoso y activo Presidente Municipal, convencernos de que el empréstito era de urgencia y de que no resulta oneroso para los intereses cantonales.

A pesar de la respetable opinión del notable juriconsulto á quien los costarricenses tenemos por persona versada en achaques financieros, nosotros seguimos creyendo que el referido empréstito pudo haber sido menos gravoso para el Municipio.

El crédito de que goza el ayuntamiento josefino, la importancia numérica del empréstito y la magnífica garantía con que está respaldado, son ventajas que debieron haber explotado los señores regidores para obtener una reducción en el tipo de interés.

No es lo mismo para un Banco hacer transacciones en cantidades parciales, y de relativa poca monta y con garantías personales muy á menudo ficticias, ó bien con hipotecas de fincas que unas veces sí y otras no, resultan en menoscabo de la institución prestadora, que colocar en junto una cantidad que asciende á ₡ 250,000.

Se ve por lo tanto que no hubo de parte del ayuntamiento bastante perspicacia para sacar el mejor partido posible en negocio de tanta importancia para el Municipio ó que se quiso favorecer á la institución bancaria, prescindiendo de infinidad de personas que en tiempo de escasez, ó de angustia para el Tesoro municipal, no vaciló en prestarle su dinero sin exigir gravamen de ninguna de sus rentas y atenuadas aquellas personas únicamente á la confianza que se tiene en la buena fe de las municipalidades.

Por otra parte, tenemos noticias de que hace mucho tiempo fueron reembolsados por el tesoro municipal todos los préstamos tomados á mayor interés del doce por ciento anual. De manera que éste argumento no releva á los señores regidores del cargo que les hicimos.

No debe olvidar nuestro contrincante que en virtud del decreto del 26 de julio de 1893 se ordenó la separación de las cuentas de fondos de los diferentes distritos y desde entonces se supone que cada uno de éstos ha hecho uso de sus respectivos depósitos, ó por lo menos así ha sucedido con los que componen este cantón central.

Así se explica las muchas obras que ellos han llevado á cabo y que no em-

meramos por no ser extensos. No obstante eso, las Municipalidades han atendido poco á poco á las exigencias de los vecindarios sin necesidad de recurrir á empréstitos, sino cuando alguna, llevada de exagerado deseo de progreso, acometió obras que han sido verdaderamente ruinosas para la comunidad. Luego, que los distritos necesiten ó gasten sus fondos, no es razón que puede alegarse para el aumento del empréstito, porque esos fondos se pagan paulatinamente y á medida que cada distrito emprende algún trabajo; y ya que todos á la vez no lo verifican, no vemos el motivo para que exijan la entrega de sus haberes inmediatamente.

Todas las Municipalidades, cual más cual menos, háns esforzado por mejorar las condiciones de salubridad de a capital y han contribuido al progreso de los pueblos, procurando la reparación de caminos, construcción de puentes, edificios escolares, pozos etc. pero se han mantenido dentro de los límites que fija el presupuesto, pues no parece prudente empeñar las rentas, dejando á las futuras corporaciones imposibilitadas para emprender por falta de recursos.

Celebramos el temperamento socialista de nuestro estimable Presidente Municipal que procura la distribución del dinero entre los obreros, pero no aceptamos que para granjearse popularidad, se hagan negociaciones que también afectan hondamente á la misma clase.

Ratificamos lo dicho en nuestro artículo anterior y si fuese necesario consignaremos los nombres de las personas que hicieron oferta de dejar su dinero en el tesoro municipal, á más bajo tipo del uno por ciento mensual, pues no estamos acostumbrados á decir falsedades.

Estén seguras las personas que hoy componen la representación cantonal, que al escribir no nos mueve pasión política ni sentimientos de hostilidad hacia ellas; nos impulsa tan sólo el deseo de esclarecer ciertos hechos y contribuir con nuestro pequeño contingente al resguardo de los intereses de la localidad y al impulso de la buena marcha y bienestar de ésta. Por eso nuestro próximo artículo tratará del arreglo verificado entre las municipalidades y la empresa del mercado, arreglo en que intervinieron directamente los Liedos, don Cleto González Víquez y don Ricardo Jiménez y de que tan mal parados salieron los intereses del municipio.

Paciencia pues.

P. G.

Marzo 20 de 1904.

NOTA SOCIAL

Pocas noches tan venturosas hemos pasado como la del sábado en la casa del cumplido caballero don Juan Rafael Mata.

Invitáosenos para una reunión de confianza y resultó ser un baile verdaderamente real.

Todo estuvo espléndido. La orquesta ejecutó con maestría dulces y encantadoras piezas. Adornado estaba todo con ese artístico gusto bien característico de su familia culta.

Con sólo enumerar las bellas y simpáticas señoritas basta para que se formen idea del cuadro encantador que formaron en aquellos salones tantas huries de esta tierra privilegiada por la hermosura y belleza de sus mujeres: Clemencia Mata, Mercedes Bonilla, Teresita de la Guardia, Celia y María Teresa Montealegre, Rosarito Zúñiga, Celia Gargollo, Ada Fernández, Benigna Uribe, Marta Granados, Julia y Margarita Montealegre, Celia Blen, María y Adelita Jiménez, Lidia Foster, Edhith Field, Sarita Chacón, Nely Quirós, Graciélita Castro, Marta Luján. He aquí un verdadero bouquet de lindas flores de nuestro jardín.

No es el caso de que hablemos de la amabilidad exquisita de la familia Mata, porque ello sería decir lo que todos sabemos reconocerle. Pongamos punto final á este parrafito, enviándoles sinceros votos de felicidad á la simpática Menchita, obsequiadora de esa fiesta, cuya impresión quedó grabada en el relicario de los recuerdos soñadores.

POR ESOS MUNDOS

París 18.—Se asegura en los altos círculos diplomáticos de esta que se ha llegado a un arreglo entre Francia y la Gran Bretaña relativo a la Isla de Terranova. La disputa era muy vieja. Alegaba la Gran Bretaña que la ocupación de una faja de la costa de Terranova sin pagar taxa impedía el debido ejercicio de la autoridad providencial. Según el arreglo que acaba de celebrar la Francia abandona sus derechos territoriales en dicha Isla, pero tiene el derecho de pescar a la altura de la costa. Así es que el Gobierno de Terranova ejerce autoridad por toda la Isla. Con relación a Muecos, se espera que las negociaciones darán por resultados que la Francia tendrá mano libre en el África Suruete. Se considera muy significativa el arreglo en la época actual de estas viejas diferencias anglo francesas.

Sanghai, 18.—Según noticias recibidas por el elemento ruso de esta, el partido opositor del Japón protesta contra la imposición de nuestras taxas sobre un pueblo que gime bajo las excesivas taxas. Se alega también que la falta de dinero ha causado demora en el trasporte de la tropa.

Pekín, 18.—Dice los oficiales japoneses de ésta que un combate de importancia no se verificará ni dentro de un mes. Los attachés militares de ésta opinan que las minas mecánicas colocadas al través de la entrada de Puerto Arturo por la flota japonesa son suficientes para impedir la salida de la flota rusa.

Washington, 18.—La inminencia amarilla fué representada de un modo palpable a este Gobierno, por un aviso oficial, de que la China está comprando enormes cantidades de rifles modernos en muchas partes, se dá expresión al temor de que una vez que los chinos estén en posesión de armas de precisión, comprenderan la inmensa potencia que les dan los 4000.000.000 de almas y darán rienda a su natural aborrecimiento a los extranjeros. La noticia que preocupa más a los empleados de la Secretaría de Estado, de lo que quieren confesar, se contiene en el informe que envió el cónsul de los Estados Unidos, en Leipzig, Alemania, a la Secretaría de Comercio y Oras Públicas. Dice que la casa Waffenfabrik, situada en Steyú, Austria, acaba de recibir por medio de casas berlineses, un pedido por gran cantidad de armas para el Gobierno chino. El pedido de rifles es tan grande, que la fábrica de Steyú necesita varios años para llenarlo, aunque ocupe un número extra de artesanos. Después del levantamiento boxer, los representantes de las potencias en Pekín, insistieron en la inasección en el protocolo de una cláusula por la cual la China convino en prohibir la importación a su territorio de armas y municiones ó el material que ocupa exclusivamente en la fábrica de armas ó municiones. Esta prohibición se limitó sin embargo, a 2 años, desde el 25 de Agosto de 1901, cuyo periodo no se ha extendido, no obstante de que el Gobierno ruso opinaba por diez años de prohibición; se dirigió a todas las potencias, relativa al peligro de permitir la exportación de armas a la China sin ninguna restricción.

Seul, 18.—Dos mil hombres de tropa corea se despacharán al Norte, la semana entrante

Liao Sung, Manchuria, 18.—El general Linevitch quien se halla en ésta al mando temporal del ejército de la Manchuria, ha recibido el siguiente despacho telegráfico del general Ku-

ropatkin: "Le saludo en medio de la tropa que manda. Ojalá que le dirija el Todopoderoso, para vencer sus arduas tareas. Tendré gusto en hallarle a la cabeza de la tropa que se ha encomendado; confío que no la dejará mientras amanece el peligro principal, pues los soldados le tienen entera fe". Linevitch está muy ocupado inspeccionando los puertos militares y las fortificaciones de Ying Kos y demás puntos de la Manchuria meridional.

Seoul, 18.—Hoy arribó a Chemulpó, a bordo del magnífico vapor transpacífico "Hong Kong Maru", y el Marqués de Ito y comitiva incluyendo al almirante Si Kamato, el general Usagama, el secretario del Consejo Tonsuki y varios secretarios e intérpretes. Les extendió la bienvenida el general Min Yung, en representación del Emperador de Corea y el Ministro de Relaciones Exteriores, quien no permite pasar nada que se refiera a la situación ó los propuestos movimientos militares. Se anunció hoy que todos los corresponsales que se hallan en Corea Septentrional, tendrán que devolverse

Yin Kow, 18.—Se ha recibido aviso que desde hace una semana no ha habido en Hay Cheng más que una pequeña guarnición. Es esta una villa importante situada a corta distancia al Norte de New Chang; en Ashan Shung, sin embargo, plaza inexpugnable, hállase una considerable guarnición de rusos. Ashan Shung es el punto donde el ejército japonés concluyó su marcha durante la guerra con China. Las únicas noticias dignas recibidas de las principales ciudades de la Manchuria, demuestran que hay movimiento lento pero continuo por el ferrocarril. El movimiento principal sobre el camino militar que conduce a Fung Wang Cheng, es el de los correos que pasan entre la vanguardia rusa y el grueso del ejército nativo que acaban de llegar de Fung Wang Cheng. Avisan que el grueso de la vanguardia rusa ya pasó el Yalú dejando pequeñas guarniciones en Antig y dejan puntos para guardar el río. Los continuos ataques de los japoneses han obligado a los rusos colocar más fuerzas en la península de Liao Pung. El último bombardeo de Puerto Arturo hizo seguras todas las partes de la fortaleza. Aseguran los residentes que por donde quiera cayeron fragmentos de granadas; fueron destruidos algunos edificios y carriles del ferrocarril.

San Petersburgo, 18.—Una vez que llegue a la Manchuria el General Kuropat Kin establecerá su cuartel general en Gral Lao Chang pues prefiere este punto a Mukden. Se han adoptado extraordinarias precauciones para evitar sorpresas porque los japoneses siempre han gustado atacar de noche. El tren que lleva a Kuropatkin camina con gran velocidad haciendo término medio 503 millas diarias. Se encuentra ya cerca de Siberia.

Información y crítica

EN LA NOCHE

del sábado un quisquilloso policía quiso llevarse por un "motivo sin motivo" a unos alegres jóvenes que paseando por la Cuesta de Moras celebraban el día de San José. Por fortuna don Máximo Morales llegó a tiempo y el gendarme se quedó con las ganas de ejercer su presión.

AMIGO Dr. TOLEDO!

No le parece a Ud. conveniente que se prohíba fumar en el cucarachero del Variedades durante las funciones? El

AMERICAN STYLE'S SHOES

Mr. F. M. H. Wood, "Wood's Book Store", es mi agente para el Limón y las Líneas de la Zona Atlántica. Ordenes recibidas por su medio serán objeto de mi especial atención y cobradas a los mismos precios que para la capital y libres de porte.

Ofrezco mis servicios a los señores curtidores para el depósito y venta de suela en comisión, además de la gran cantidad que consumo. Mi larga práctica y gran clientela aseguran el éxito.

Surtido permanente de famoso calzado que se manda a todas partes, "libre de porte"

EMILIO ARTAVIA

local inodoro no presta la ventilación necesaria y el humo queda flotando, dando a los concurrentes, sobre todo es más inaguantable para las señoras, señoras y aun caballeros que no fuman. Ojalá que trate Ud. de que se prohíba costumbre semejante, el que quiera fumar que se vaya a la calle.

El sábado habiéndose celebrado en casa de Mercedes Carmona, en celebración del matrimonio de Marquita con un señor Molina. Reiteramos nuestras votos por la felicidad de los contrayentes.

AVISOS NUEVOS

¿PORQUE....

Se conservan así indefinidamente algunas de las buenas cervezas extranjeras?

1º Porque son fabricadas de una manera "científica e irreprochable," con materiales de primera calidad, sin falsificaciones de ningún género.

2º Porque no contienen ni "levadura ni bacteria", que, como es sabido, son causa de la alteración de toda sustancia orgánica, y "origende muchas enfermedades".

LA CERVEZA DE GUADALUPE también realiza estas condiciones. No contiene sustancias alterables, ni bacterias de ningún género, razón por la cual se la reconoce como bebida "verdaderamente higiénica" y se la recomienda y estima cada día más.

GUADALUPE BOTICA ORIENTAL Teléfono 218 Teléfono 227.

JULIA O. DE HERRERA OBSTETRICA

Ofrece sus servicios profesionales ALTO DE CUESTA DE MORAS.

Dr. Felipe Gallegos

CIRUJANO DENTISTA De la Universidad de Michigan Ha trasladado su oficina a la casa del Doctor Carit, frente al Palacio del señor Obispo. Horas de oficina de 8 a. m. a 4 p.m.

AVISO

SE VENDE un taller de carpintería. Surtido de todos los instrumentos para despachar el más fino mueble. Situado es el mejor punto de San José. Hay, además, un buen surtido de materiales en finas maderas, piezas talladas, barnices y herramientas.

En esta imprenta se informará. San José, Enero 21 de 1904.

ESCUELA DE MUSICA

SANTA CECILIA

Han empezado ya las clases de este establecimiento. La matrícula continúa abierta. Le aviso a los padres de familia que han solicitado becas que están llenas ya todas las plazas.

AVISO

Una señora nos encarga avisar que teniendo desocupadas algunas horas, ofrece sus servicios como profesora de piano, a domicilio. No necesita de recomendación, su sólo nombre basta para saber que se trata de una ameritada pianista bien conocida.

En esta oficina se darán informaciones.

AVISO

En la conocida Fábrica y Almacén de Muebles de Jorge Morales Bejarano hay un constante y variado surtido de muebles de todas clases formas y precios. También se forran toda clase de muebles de sala.

JORGE MORALES BEJARANO, Empresario Constructor.

UNITED FRUIT CO.

DEPARTAMENTO DE GANADO

AMISO A LOS DESTAZADORES

En el potrero **COLECCION**, situado 100 metros al Este del Matadero Municipal de esta ciudad, habrá todos los días ganado gordo para vender barato y al contado.

Las personas que deseen comprar o más novillos se servirán indicarlo a este Departamento.

R. CASTRO

San José, 19 de Diciembre

LA UNICA DE LAS FABRICAS

Todo el mundo sabe que es el único almacén especializado en el surtido de granos renovados ó sea de primera calidad y precios muy baratos.

Trabaja también a la medida para satisfacer el gusto más delicado de cada uno con un cortador moderno. **MUY BARATO**

Contiguo a la Botica del Comercio. Sur, nos. 31 y 32

LA NACIONAL

Fábrica de Tabacos y Cigarrillos. **ES AMOS EN TIEMPO DE ECONOMIA**. Conocida de mejores esta fábrica, el público la favorece por la excelencia de sus producciones, mejores por la calidad de tabaco, y por agradar al consumidor. **SE VENDE SIEMPRE MUY BARATO**

PIGRES

BOCA DEL RIO GRANDE

SEGURIDAD DE VICENZUCORTES

Quien desee toda clase de comodidades en un sitio tan saludable lugar. Cuenta además, con caballos magníficos y vehículos para alquilar a precios reducidos a todos los que quieran ir a tomar los baños a Pigres. **Tendrá siempre pescado fresco.**

Hoy más que nunca les conviene a los excursionistas ir a pasar unos cuantos días a aquel precioso lugar. Los baños de mar están instalados con un buen hotel y cantina a la europea. Acercándose la Semana Santa, desde hoy atiende órdenes para los que quieran divertirse en Pigres, y pueden dirigirse al Santo Domingo de San Mateo, por correo ó telégrafo.

Cerveza negra, marca

ESTRELLA

CERVEZA TRAUBE LAGER BEER

BEST STOUT PORTER

LA CERVECERIA NACIONAL

"EL AGUILA"

Recientemente instalada ofrece sus cervezas y aguas gaseosas elaboradas según procedimientos más modernos y bajo la dirección de un cervicero experto y de profesión.

Se garantiza que las cervezas son fabricadas EXCLUSIVAMENTE de MALTA y LÚPULO de las MEJORES CLASES sin ninguna adulteración. Diríjense las órdenes a

JORGE CASTRO y C^{ía}

INCENDIO

Ismael Solís dueño de "La Negra Curra" del Mercado, ofrece al público y a su clientela en general, gran surtido de granos frescos, aceites, bacalaos y queso. Ahí encuentra lo que usted desea a precio de quema.

GRAN ALMACEN DE MUEBLES

Escritorios automáticos para máquinas de escribir los que hay de gran número de varias formas y precios. Cedro amargo ceco, concluidos. Estos escritorios no están clavados, todo está endientado. Avenida Central, Cuesta de Moras N^o 531.

JORGE MORALES BEJARANO.

DR. E. A. FRIIS

DENTISTA AMERICANO

DEL COLEGIO DENTAL DE CHICAGO

Aviso: Por no tener suficiente espacio y comodidades para atender en debida forma a mi numerosa clientela, he dispuesto trasladarme a la casa que fué de Don Telesforo Alfaro, Calle del Tranvia, a donde pongo a disposición del público mis servicios profesionales. Cuento con los más modernos adelantos en mi profesión.

Todas las operaciones ejecutadas sin dolor

Especialidades en trabajos de oro, coronas y puentes de oro.

DENTADURAS LO MAS DURABLES Y ARTISTICAS

Empleo el último método aprobado en los Estados Unidos para EXTRAER COMPLETAMENTE SIN DOLOR.

Para la gente que habita en el campo les aviso que tengo la oficina abierta los días domingo y los días de fiesta.

DR. E. A. FRIIS
CIRUJANO DENTISTA

HORAS DE OFICINA: 7 a. m. y 12 a 5 p. m.

SE ALQUILA

En Cartago una casa grande, amueblada y con instalación de luz incandescente. Situada 125 varas al Sur del Parque Central.

Dará razón doña María E. v. de Cooper en San Pedro del Mojón.

Una casa cómoda, elegante é higiénica

Puede construir el que compre un lote que se vende, al precio escandalosamente barato, de \$ 1.00 VARA CUADRADA PERO AL CONTADO. Está situado cerca de la Aduana, el lugar más bonito é higiénico de San José; consta de 625 varas cuadradas (12 1/2 por 50). Entenderse en la casa N^o 345, Calle 20 Sur.

Tip. de "El Centinela"